

promenade artistique de molineuf

# Une édition hors des sentiers battus

Rendez-vous à Molineuf les week-ends des 14, 15, 21 et 22 septembre pour une 19<sup>e</sup> Promenade artistique teintée de rêve et d'une touche de folie. Une édition « déjantée! »

**S**i, en 2006, l'idée de créer une exposition itinérante à Molineuf (commune de Valencisse) pouvait paraître un peu folle, elle a donné naissance à ce qui est depuis devenu un marqueur incontournable de la rentrée culturelle dans le Blaisois. Des milliers de visiteurs qui la fréquentent aux artistes de tous horizons qui répondent à son invitation, en passant par les personnalités qui l'encensent et les partenaires (publics et privés) qui la soutiennent, tout le monde le sait: la Promenade, c'est du sérieux!

**Le sculpteur  
Pascal Chesneau  
avec  
une vingtaine  
de petits  
et grands formats**

Dès lors, conscient qu'à l'aube de ses 20 ans, l'événement n'a plus rien à prouver, son comité d'organisation s'est permis quelques excentricités. « Oublions les codes, soyons fous! s'exclame sa responsable, Christine Pavy. En ces temps



Le sculpteur Pascal Chesneau est l'invité d'honneur de la 19<sup>e</sup> Promenade artistique de Molineuf.  
(Photo Par Cœur)

difficiles, nous avons voulu faire de la Promenade, plus que jamais, une échappatoire. Place au rêve et à la poésie, à l'humour et au déjanté! » Partant de là, c'est au sculpteur Pascal Chesneau que le comité a proposé de porter le flam-

beau onirique de Molineuf 2024. Avant d'accepter, l'artiste à la signature inimitable, qui ne connaissait la Promenade que de renom, a interrogé sa prédécesseuse et amie, la pastelliste Nathalie Picoulet. « Elle m'a dit combien on était

bien accueilli, que les gens étaient adorables et que l'ambiance était excellente. Cela a suffi pour me convaincre », souligne celui qui « aspire de plus en plus à participer à des événements à dimension locale et humaine ». Le concept de la

Promenade de Molineuf, qui vise à rapprocher l'art et les artistes du plus grand nombre, le séduit particulièrement.

## Des animaux d'acier

« J'espère que les gens seront touchés par mon travail et qu'ils auront plein de questions à me poser », confie le sculpteur, qui viendra de Mayenne avec une vingtaine de petits et grand formats: essentiellement des animaux d'acier sublimés par ce style unique, puissant et aérien qui a fait son succès, mais aussi des personnages auxquels il s'adonne depuis peu. Gageons que ces œuvres saisissantes, qui semblent parfois relever de la magie, ne manqueront pas de susciter l'échange.

Car, décalée ou pas, « la Promenade reste la Promenade », souligne Christine Pavy, qui voit comme un simple « bonus » le fait que l'événement attire de plus en plus de collectionneurs. « Nous, ce que l'on veut, c'est interpeller ceux qui n'ont pas nécessairement l'habitude de fréquenter les salons et les galeries, en particulier les plus jeunes, pour que leur regard et leur cœur s'ouvrent à l'art. » Dont acte.

Anne-Sophie Perraudin

# ... Un parcours de surprise en surprise

Comme le veut la tradition, Pascal Chesneau, en tant qu'invité d'honneur, sera exposé dans la salle du conseil de la mairie de Molineuf. De quoi donner le ton de la Promenade, cette étape étant la première d'une boucle qui en comporte une vingtaine, en extérieur ou en intérieur, dans des lieux publics ou privés.

Du jardin du moulin des Charms à la salle du conseil municipal de Chambon-sur-Cisse, en passant par l'ancien carmel et les dépendances d'un manoir, les visiteurs iront de surprise en surprise. Sous le lavoir, l'installation du collectif des Fées réveillera l'enfant intérieur des visiteurs tandis que, depuis l'espace naturel des Rinceaux, les Dragonnes invoqueront la Gardienne des oiseaux.

**Une soixantaine d'artistes**  
Dans son ancre du chemin du Rhin-de-la-Berthelotière, le local Tahir Gavrilovic accueillera la plasticienne Mademoiselle Barberousse qui, au-delà de son exposition, invitera les curieux à un « rendez-vous nymphique » rendant hommage à l'amour (lecture samedi 14 à 20 h 30).

D'étape en étape, les visiteurs iront ainsi à la rencontre d'une soixantaine d'artistes de toutes



La Promenade accueillera une soixantaine d'artistes, dont la pastelliste Annick Vallenet. (Photo collection personnelle)

disciplines : sculpture, gravure, céramique, photographie, peinture...

Quant aux visiteurs qui, l'année dernière, se sont laissés séduire par les pastels de l'invitée d'honneur Nathalie Picoulet, ils ne manqueront pas de faire étape à la salle des fêtes où seront réunis ses camarades Brigitte Charles, Joël Achard et Annick Vallenet. « Nous sommes complémentaires », explique cette dernière,

dont l'œuvre s'éloigne volontairement du figuratif « pour laisser l'esprit vagabonder ».

Du sud de la Vienne où elle réside, la pastelliste viendra avec une douzaine de ses paysages aux reflets colorés, mais aussi avec son matériel. Car c'est encore un privilège des visiteurs de la Promenade que de pouvoir voir des artistes... à l'œuvre.

A.-S. P.

## en bref

> **Une Miss Molineuf.** Peintre à la carrière florissante, Caro Graffiti ne s'est pas contentée d'accepter l'invitation qui lui a été faite de participer à la Promenade : elle a créé sa nouvelle égérie. Œuvre inédite réalisée expressément pour l'occasion, Miss Molineuf offre à ses admirateurs le visage d'une parfaite alliance entre art et nature. Désireuse de « célébrer la beauté de Valencisse et sa biodiversité », Caro Graffiti a posé un oiseau (en l'occurrence un bouvier) sur l'épaule de la jeune femme dont elle a imaginé le portrait et orné sa chevelure de plantes (un orchis pyramidal, quelques brins de scilla bifolia et des centaurées). « L'art et la nature sont liés dans la mesure où ils permettent de s'extraire du réel et de sortir du quotidien », explique l'artiste. Miss Molineuf sera exposée dans la salle des associations aux côtés d'autres œuvres originales de Caro Graffiti, essentiellement des tableaux abordant son thème de prédilection, la femme, avec « un côté poétique, féérique, imaginaire et combatif ».

> **Sculpturale.** Du 14 au 22 septembre, les artistes Cha Môkeur, Hugues le Baron, Jean-Marc Dumont, Nathalie Pitel, Olivier Martinet et Vincent Tétu se donneront rendez-vous



Miss Molineuf. (Caro Graffiti)

au n°1 de la route de Santenay, site de rencontre... sculpturale. De l'union de leurs talents naîtra, sous les yeux des visiteurs et en interaction avec eux, une œuvre inédite. Le site sera ouvert toute la semaine de 10 h à 18 h.

> **Pratique.** 19<sup>e</sup> Promenade artistique de Molineuf, les 14, 15, 21 et 22 septembre, de 10 h à 18 h (nouveaux horaires). Départ : mairie déléguée de Molineuf, place du 11-Novembre-1918, à Valencisse. Manifestation gratuite ; restauration sur place, animations musicales les 14, 15, 21 et 22 septembre ; petit train de la ferme des Oliviers.

Mairie : tél. 02.54.70.05.23. Mail : [promenadeartistique.molineuf@gmail.com](mailto:promenadeartistique.molineuf@gmail.com), [www.promenadeartistique-molineuf.com](http://www.promenadeartistique-molineuf.com)